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Vœu présenté par Valentin Guenanen, Guillaume Durand, Catherine 
Chevalier et les élu·e·s de la majorité municipale relatif à la mise en place 

du pass navigo JO  
 

Conseil d’arrondissement du 23 Janvier 2024 
 

Considérant que l’accessibilité des transports en commun est une politique publique vitale 
pour les parisiennes et les parisiens, que la Présidente d’Ile de France ne cesse de dégrader,  
 
Considérant l’organisation des Jeux Olympiques et Paralympique à Paris,  
 
Considérant que du 20 juillet au 8 septembre 2024, il ne sera plus possible d'acheter de 
Navigo Jour et Semaine,  
 
Considérant qu’à la place, un pass Paris 2024 sera créé avec une tarification spéciale : 70 
euros la semaine, contre 30 euros actuellement,  
 
Considérant que le ticket de métro unitaire passera lui à 4 euros, contre 2,10 euros, 
 
Considérant que la solution proposée via le ticket Liberté + sur un support Navigo est trop 
peu connue pour être largement utilisée 
 
Considérant que 85% des spectateurs venant assister aux JOP sont des supporters et des 
familles « vivant sur le territoire français »,  
 
Considérant la situation économique française laissant exsangue les ménages durement 
touchés par la crise énergétique et l’inflation,  
 
Considérant que cette politique tarifaire inflationniste touchera l’ensemble des citoyens 
résidant sur le territoire et non des touristes venus d’autres pays comme le laisse entendre 
Valérie Pécresse,  
 
Considérant que les JOP ont pour ambition d’être une fête populaire accessible au plus 
grand nombre avec 1 million de billets vendus à moins de 24 euros,  
 
Considérant que cela pourrait l’être encore davantage si les transports en commun étaient 
gratuits pendant les périodes de compétition, 
 
Considérant que la Présidente de la Région Ile-de-France a déjà été interpellée par le 
premier adjoint de la Maire de Paris, Emmanuel Grégoire, et Pierre Rabadan, l’adjoint à la 
Maire de Paris chargé des JOP,  
 
Considérant l’absence de réponse de la part de Valérie Pécresse, hormis une sortie 
médiatique concernant les bénévoles des Jeux, déclaration non suivie d’effet lors des CA 



d’IDFM  
 
Sur proposition de Valentin Guenanen, Guillaume Durand, Catherine Chevalier et des 
élu.e.s de la majorité municipale, le Conseil du 14ème arrondissement de Paris demande :  
 

- Que le conseil d'administration d'Ile-de-France Mobilités décide de la gratuité des 
transports en communs pendant les Jeux ou à défaut, revienne sur la mise en place 
d’une tarification spéciale pendant les JOP  

- Que dans ce cadre, le prix d’un ticket de métro soit le même que le reste de l’année 
- Que soit effectivement mise en place la gratuité des transports en commun pour les 

volontaires parisien.ne.s des Jeux. 
 

 


